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SESP PR acompanha posse e entrega carta 
constitutiva ao CONSEG/CIF

Aconteceu no Auditório da Câmara de Vereadores de Barracão, na noite de segunda-feira, 05 de maio, 
a solenidade de posse dos membros do CONSEG/CIF, e a entrega da carta constitutiva, pelas mãos do 

Coordenador dos CONSEGs junto a Secretaria de Estado de Segurança Pública Coronel PMPR Chehade Elias 
Geha.
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BOM JESUS DO SUL

Prefeito Helio Surdi 
representa Bom 
Jesus do Sul no 2º 
EMUPAR em Curitiba
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R$ 995 milhões: Paraná tem recorde de 
recuperação da Dívida Ativa em 2024

O Paraná bateu 
recorde histórico 
na recuperação de 
Dívida Ativa em 2024, 
com mais de R$ 995 
milhões retornando 
aos cofres públicos. O 
valor representa um 
aumento de R$ 183 
milhões em relação 
a 2023, e supera até 
mesmo o ano de 2022, 
quando R$ 900 milhões 
foram recuperados em 
um cenário atípico de 
grandes renegociações 
motivadas pela pandemia.

Os dados foram 
extraídos do relatório 
realizado pelo Eixo 
Dívida Ativa, do Centro 
Integrado de Gestão 

e Governança (CIG-
PR), com respaldo da 
Resolução Conjunta 
001/2024 entre a 
Casa Civil, Secretaria 
da Fazenda (SEFA), 
Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) e Receita 
Estadual.

A estratégia adotada 
pelo Governo do 
Estado tem como foco 
fortalecer a capacidade 
de investimento sem 
recorrer a cortes em 
serviços essenciais ou a 
aumento de impostos. A 
lógica é cobrar de quem 
deve, sem penalizar o 
contribuinte que está em 
dia com suas obrigações, 
garantindo recursos 

para ampliar e qualificar 
os serviços prestados à 
população.

Segundo dados da 
Receita Estadual, o 
estoque da Dívida Ativa 
paranaense ultrapassa R$ 
54,8 bilhões - referente 
até dezembro de 2024. 
Esse montante inclui 
os débitos inscritos 
pendentes - R$ 48 
bilhões -  e os valores das 
dívidas em parcelamento 
(Termos de Acordo de 
Parcelamento - TAPs) - 
montante que fechou o 
ano em cerca de R$ 6,8 
bilhões.   

Iniciativas como 
o Programa de 
Parcelamento Incentivado 
(REFIS) contribuíram para 
esse resultado expressivo 
de recuperação, 
incentivando a 
regularização 
voluntária por parte 
dos devedores. O 
aumento da recuperação 
também é reflexo de um 
desempenho expressivo 
nos pagamentos. Em 
2024, o valor pago à 
vista somou R$ 346 
milhões, um salto de 
41% em relação a 
2023. No pagamento 
de parcelamentos, o 
crescimento foi de 
14,3%, com R$ 648 
milhões recebidos ao 
longo do ano. Apenas em 

dezembro de 2024, os 
pagamentos de parcelas 
somaram R$ 86 milhões.

Além da recuperação 
recorde, o estoque da 
Dívida Ativa paranaense 
- ou seja, o total que 
ainda se deve ao Estado 
- também apresenta 
sinais de controle. Em 
dezembro de 2024, o 
valor total era de R$ 54,8 
bilhões, um crescimento 
nominal de 4,86% em 
relação a 2023, quando 
o estoque era de R$ 52,2 
bilhões. No entanto, como 
a inflação no mesmo 
período foi de 5,41%, isso 
representa uma redução 
real de 0,53%, o que 
mostra que a dívida não 
está crescendo - está, na 
prática, estabilizada.

DÍVIDAS NÃO 
TRIBUTÁRIAS

A Dívida Ativa do 
Paraná continua sendo 
predominantemente 
tributária, com destaque 
absoluto para Imposto 
sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS). Apesar do 
predomínio tributário, 
observa-se uma tendência 
de crescimento das 
dívidas de natureza não 
tributária, que incluem 
multas administrativas, 
indenizações e outras 
obrigações diversas.

Um dos destaques é o 
aumento expressivo das 
dívidas ligadas a questões 
ambientais. De dezembro 
de 2023 a dezembro 
de 2024, por exemplo, 
os débitos relacionados 
ao Instituto Água e 
Terra (IAT) cresceram 
31,83%, reflexo de uma 
atuação mais efetiva 
na fiscalização e no 
monitoramento ambiental 
por parte do Estado.

FORTALECIMENTO 
Para Thiago de 

Angelis, da Diretoria de 
Articulação Estratégica 
e Acompanhamento 
Fiscal (DAE/Casa Civil) 
e coordenador do Eixo 
Dívida Ativa no CIG-PR, 
esse cenário aponta 
para um fortalecimento 
das ações de cobrança 
em diferentes frentes, 
ampliando o potencial 
de recuperação de 
valores para o Estado 
e incentivando a 
regularização de 
pendências financeiras 
tanto de contribuintes 
quanto de infratores 
ambientais. Isso 
mostra uma relação da 
recuperação da dívida 
ativa também com a 
sustentabilidade no 
Estado.

“Ao fortalecer 
os mecanismos de 
recuperação da 
Dívida Ativa, o Paraná 
consolida uma política 
fiscal responsável, que 
amplia a capacidade de 
realizar investimentos 
estratégicos para o 
desenvolvimento do 
Estado, sem comprometer 
o orçamento destinado 
a áreas essenciais 
como saúde, educação 
e segurança pública”, 
destacou. 

PANORAMA
 Thiago de Angelis 

explica que os dados 
extraídos do relatório 
(CIG-PR), tem como 
objetivo apresentar um 
panorama da dívida, 
ajudando a entender 
o comportamento 
do estoque, medir os 
resultados das ações 
realizadas e subsidiar 
decisões para melhorar 
a recuperação desses 

créditos. 
“As ações de 

monitoramento são 
fundamentais para 
garantir a eficiência na 
gestão da dívida ativa. 
Melhorar os mecanismos 
de gestão e cobrança 
não apenas aumenta 
a recuperação de 
recursos, mas também 
fortalece a capacidade 
de investimento e a 
formulação de políticas 
públicas”, complementou.

“Se mantiver o 
aumento nos pagamentos  
- que foi de R$ 183 
milhões, de 2024 em 
relação a 2023 - o 
Estado conseguirá em 2 
anos recuperar, a mais, 
um valor próximo ao 
custo de uma Ponte de 
Guaratuba”, exemplificou. 
Para o diretor da DAE, 
compreender os fatores 
que influenciam a 
evolução da dívida e 
avaliar a efetividade das 
estratégias adotadas são 
passos fundamentais para 
fortalecer a governança 
fiscal e promover uma 
gestão pública mais 
eficiente.

Ele destaca que o 
papel da Casa Civil, 
por meio do CIG-PR, 
é justamente atuar 
de forma estratégica 
e articuladora, 
contribuindo para a 
melhoria da gestão sem 
interferir na atuação 
técnica de órgãos 
especializados, como 
a Receita Estadual e a 
Procuradoria Geral do 
Estado (PGE).

CIG-PR - O Centro 
Integrado de Gestão e 
Governança do Paraná 
(CIG-PR) é uma iniciativa 
liderada pela Casa Civil 
do Paraná em parceria 
com a Fundação de Apoio 
à Pesquisa ao Ensino 
e à Cultura (Fapec) e a 
Universidade Federal 
do Mato Grosso do 
Sul (UFMS). O objetivo 
é desenvolver uma 
nova modelagem de 
gerenciamento de 
projetos e políticas 
públicas, promovendo 
maior precisão no 
atendimento das 
demandas e fortalecendo 
a governança no Estado.

GERAL.

Valor representa a maior recuperação da história do Estado que retornaram aos cofres públicos.
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Assembleia aprova criação da Campanha Permanente de 
Prevenção à Pré-Eclâmpsia

As deputadas e 
deputados estaduais 
aprovaram a criação da 
Campanha Permanente 
de Orientação, 
Predição e Prevenção 
à Pré-Eclâmpsia. A 
iniciativa trata de uma 
condição complexa e 
potencialmente grave 
que afeta gestantes. 
A proposição foi um 
dos dez itens da pauta 
na sessão plenária da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná desta segunda-
feira (5).

O projeto de lei 
644/2024, das 
deputadas Marli 
Paulino (Solidariedade) 
e Cristina Silvestri 
(PP), aborda uma das 
principais preocupações 
no acompanhamento 
pré-natal das mulheres. 
A pré-eclâmpsia é 
caracterizada pelo 
aumento da pressão 
arterial na gestante e pela 
presença de proteínas na 
urina após a 20ª semana 
de gestação.

A proposição defende 
ações de educação e 
conscientização sobre 
a pré-eclâmpsia entre 
gestantes, familiares e 
profissionais de saúde; 
a identificação precoce 
de gestantes de risco; 
e a implementação de 
protocolos clínicos para 
a prevenção e manejo da 
pré-eclâmpsia, baseados 
nas melhores evidências 
científicas disponíveis.

“Conforme dados 
divulgados pela 
Organização Mundial da 
Saúde, a pré-eclâmpsia 
e suas complicações são 
responsáveis por uma 
significativa parcela 
das mortes maternas 
em todo o mundo, além 
de aumentar o risco de 
complicações para o 
recém-nascido, como 
baixo peso ao nascer e 
prematuridade”, explica 
o texto.

A justificativa ressalta 
que a detecção precoce 
é crucial para o manejo 
eficaz dessa condição, 

já que a intervenção em 
estágios iniciais pode 
reduzir drasticamente as 
complicações e melhorar 
os desfechos maternos e 
neonatais.

“No entanto, a falta de 
conhecimento sobre os 
sinais e sintomas, tanto 
por parte das gestantes 
quanto dos profissionais 
de saúde, limita a 
eficácia dos cuidados 
pré-natais, sendo que 
a implementação de 
ações que busquem a 
conscientização das 
gestantes, familiares 
e o treinamento dos 
profissionais de saúde é 
essencial”, encaminhou a 
deputada Marli Paulino.

A disponibilização de 
medicamentos essenciais 
e a implementação 
de protocolos de 
atendimento em todas 
as unidades de saúde 
também são vitais para 
garantir que todas as 
mulheres recebam o 
tratamento adequado, 
motivo pelo qual o 

presente projeto de lei 
busca ter um olhar mais 
atento ao tema.

A proposição indica 
que o Poder Executivo 
poderá, entre outras 
iniciativas, delegar ao 
órgão competente do 
Estado a coordenação, 
implementação e 
monitoramento da 
campanha permanente, 
estabelecendo parcerias 

com instituições públicas 
e privadas, universidades 
e organizações não 
governamentais para a 
realização de pesquisas 
e desenvolvimento de 
tecnologias voltadas à 
predição e prevenção 
da pré-eclâmpsia; 
bem como promover 
ações informativas 
e educativas sobre 

a pré-eclâmpsia nos 
meios de comunicação 
e em estabelecimentos 
de saúde; e garantir 
a disponibilidade de 
exames e equipamentos 
necessários 
para a triagem e 
acompanhamento das 
gestantes.

GERAL.

A proposição foi um dos dez itens da pauta na sessão plenária desta segunda-feira (5).
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CONTINUA NA PÁGINA 05

SESP PR acompanha posse e entrega carta 
constitutiva ao CONSEG/CIF
A entrega da carta constitutiva foi realizada pelo Coordenador dos CONSEGs junto a Secretaria de Estado 
de Segurança Pública Coronel PMPR Chehade Elias Geha

GERAL.

Foi realizada na 
noite de segunda-
feira, dia 05 de maio, a 
posse dos membros do 
Conselho Comunitário 
de Segurança do 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira - Dionísio 
Cerqueira (SC), 
Barracão e Bom Jesus 
do Sul (PR). Durante 
o evento aconteceu 
também a entrega da 
carta constitutiva do 
CONSEG, pelas mãos 
do Coordenador dos 
CONSEGs junto a 
Secretaria de Estado 
de Segurança Pública 
Coronel PMPR Chehade 
Elias Geha.

Durante a solenidade 
de entrega da carta 

constitutiva do 
CONSEG Fronteira, 
o Coronel Chehade 
Elias Geha destacou a 
importância do conselho 
para a integração 
entre comunidade 
e autoridades de 
segurança. 

“O CONSEG é uma 
ferramenta essencial 
para aproximar a 
população das forças de 
segurança, garantindo 
que as demandas e 
preocupações dos 
cidadãos sejam realmente 
ouvidas e consideradas 
no planejamento das 
ações públicas. Nesse 
contexto é importante 
que todos os moradores 
se engajem nesse espaço 

democrático, trazendo 
suas necessidades, 
sugestões e até mesmo 
aquilo que lhes causa 
sensação de insegurança. 
Só assim poderemos, 
juntos, discutir e 
construir soluções que 
atendam de forma efetiva 
às demandas da nossa 
região de fronteira”, 
destacou o Coronel.

Chehade lembrou 
também, que o CONSEG 
não é apenas um canal 
para reclamações, mas 
um local de colaboração 
e construção coletiva. 

“É fundamental que 
cada participante venha 
disposto a contribuir com 
ideias e propostas viáveis, 
pois a segurança pública 

se faz com diálogo, 
com responsabilidade e 
envolvimento de toda a 
sociedade. A segurança 
é dever do Estado, 
mas também direito 
e responsabilidade de 
todos nós: Judiciário, 
Ministério Público, 
Executivo, Legislativo, 
lideranças religiosas, 
imprensa, educadores 
e, principalmente, 
a comunidade. Não 
podemos atribuir toda 
a responsabilidade 
apenas aos profissionais 
de segurança”, frisou 
o coordenador dos 
CONSEGs

Outro ponto 
destacado pelo coronel, 
foi a importância da 

prevenção. Segundo 
ele a palavra-chave da 
segurança pública é 
prevenção. 

“Precisamos trabalhar 
juntos para antecipar 
problemas, fortalecer 
vínculos e criar 
estratégias que evitem 
a ocorrência de delitos. 
Sempre que um crime 
acontece, é sinal de que, 
em algum ponto, houve 
uma falha coletiva”, 
concluiu.

Presente no evento, o 
Presidente do Gabinete 
de Gestão Integrada 
e Delegado da Polícia 
Civil de Barracão, Dr. 
Lucas Faria, enfatizou 
a relevância histórica 
do momento para a 

segurança pública 
local. Reconhecido pelo 
trabalho à frente da 
Polícia Civil na região, 
Dr. Lucas destacou 
que a formalização do 
conselho representa um 
novo capítulo na relação 
entre a comunidade e 
as forças de segurança, 
fortalecendo a 
participação cidadã e 
a busca por soluções 
conjuntas.

“A oficialização do 
CONSEG, agora apto a 
funcionar com sua carta 
constitutiva, representa 
um avanço fundamental 
para a integração entre 
a sociedade e as forças 
de segurança pública. 
Com o CNPJ, o CONSEG 
passa a ser não apenas 
um canal de diálogo, mas 
também uma instituição 
capaz de captar recursos 
e contribuir diretamente 
para o fortalecimento 
das forças de segurança, 
envolvendo empresários 
e a sociedade civil 
nesse esforço coletivo”, 
ressaltou.
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O delegado lembrou 
que essa conquista é 
resultado de anos de 
trabalho e da dedicação 
de diferentes gestões, 
especialmente do 
Gabinete de Gestão 
Integrada (GGI). 

“A concretização 
desse projeto aproxima 
ainda mais a população 
das forças de segurança 
e cria a possibilidade 
de empresários 
direcionarem recursos 
para projetos que visam 
melhorar a qualidade da 
segurança pública em 
nossa região. Por sua vez 
as reuniões do CONSEG 

serão essenciais para 
aproximar a comunidade 
das forças de segurança, 
seja esclarecendo o 
funcionamento das 
instituições, seja ouvindo 
as demandas e sugestões 
da população, onde cada 
cidadão poderá contribuir 
ativamente para 
fortalecer o vínculo entre 
comunidade e segurança 
pública, construindo 
soluções conjuntas 
para os desafi os locais. 
Com união e diálogo, 
conseguiremos avançar 
cada vez mais na 
construção de uma 
comunidade mais segura, 

participativa e protegida”, 
concluiu Dr. Lucas Faria.

Após o evento, 
durante entrevista, o 
Prefeito de Bom Jesus 
do Sul, e Presidente do 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira, Helio Surdi, 
destacou a importância 
do momento para os 
municípios da região. 
Ele celebrou a formação 
ofi cial do Conselho, 
ressaltando que a 
iniciativa representa 
orgulho e alegria para 
todos os envolvidos.

“A ofi cialização do 
nosso Conselho de 
Segurança Comunitária 

é motivo de grande 
orgulho para todos 
nós e representa um 
passo fundamental para 
aproximar a comunidade 
das forças de segurança, 
fortalecendo a união 
dos municípios da nossa 
Tri Fronteira. Quero 
agradecer especialmente 
ao Gabinete de Gestão 
Integrada, na pessoa 
do Dr. Lucas Faria, 
pelo apoio e incentivo 
constantes, bem como 
ao Coronel Schrader e 
ao Governo do Estado, 
que tornaram possível 
essa conquista. Tenho 
certeza de que, com 
o envolvimento dos 
conselheiros voluntários 
e da população, 
construiremos juntos 
uma região cada vez 
mais segura, acolhedora 
e integrada”, destacou 
Helio.

Por sua vez, o 
Presidente do Conselho 
Comunitário de 
Segurança da Fronteira, 
João Belmonte agradeceu 
a presença do Coronel 

Chehade Elias Geha, 
vindo de Curitiba para 
a entrega da carta 
constitutiva, destacando 
que o documento era o 
que faltava para que o 
CONSEG pudesse atuar 
plenamente. 

“Receber este 
documento é um 
marco para o nosso 
CONSEG, que agora está 
plenamente apto a atuar 
em prol da segurança da 
nossa região”, afi rmou 
Belmonte.

Ele também fez 
questão de reconhecer 
o apoio do Governo do 
Estado do Paraná, das 
forças de segurança 
presentes, dos prefeitos 
e de todos que 
contribuíram para a 
realização do evento. 

“Agradeço, em nome 
das comunidades de 
Barracão, Bom Jesus do 
Sul e Dionísio Cerqueira, 
a todos que acreditaram 
nesse projeto e que 
seguem nos apoiando 
para que possamos 
desenvolver um trabalho 

sério, transparente e 
comprometido com o 
bem-estar coletivo. A 
segurança pública só 
se fortalece quando 
a comunidade está 
presente, trazendo suas 
demandas, sugestões e 
colaborando na busca 
por soluções. Por isso, 
conclamo cada cidadão, 
clubes de serviço e 
entidades a se unirem 
a nós nessa missão”, 
afi rmou João.

Por fi m, o presidente 
anunciou que o CONSEG 
irá elaborar um 
cronograma de trabalho 
em parceria com os 
órgãos competentes, 
para garantir que 
as necessidades da 
população sejam ouvidas 
e atendidas. 

“Com o empenho dos 
conselheiros voluntários 
e o apoio de toda a 
sociedade, tenho certeza 
de que construiremos 
uma região mais segura, 
participativa e integrada”, 
concluiu João Belmonte.
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Entre os dias 2 e 5, 
dois especialistas do 
Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 
(CBMSC) estiveram em 
Gravataí, no Rio Grande 
do Sul, para compartilhar 

conhecimentos em 
técnicas de busca 
e resgate com cães 
e atuação em áreas 
deslizadas. O major 
Alan Delei Cielusinsky 
e o sargento Jacques 

Douglas Romão, 
ambos integrantes 
das Coordenadorias 
de Busca, Resgate e 
Salvamento com Cães e 
de Intervenção em Áreas 
Deslizadas do CBMSC, 

ministraram a disciplina 
“Noções de Intervenção 
em Áreas Deslizadas” 
aos alunos do 1º Curso 
de Busca, Resgate e 
Salvamento com Cães 
(CBRESC) do Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio 
Grande do Sul (CBMRS).

A programação 
contou com uma aula 
teórica realizada no dia 
3 de maio, no local do 
acampamento do curso. 
No dia seguinte, os 
participantes passaram 
por quatro oficinas 
práticas: escoramento, 
sondagem e abertura 
de cones de odor, 
desmanche hidráulico 
e busca com cães 
em áreas deslizadas. 
Durante a tarde, foi 
realizado um simulado 

de soterramento com 
busca por vítimas, 
permitindo a aplicação 
prática das técnicas 
apresentadas pela manhã. 
A instrução foi concluída 
com o treinamento 
de autosalvamento e 
progressão em solo 
fluidificado.

Além do major Alan 
e do sargento Romão, 
outros bombeiros 
militares catarinenses 
também participaram 
como instrutores do 
curso. O coronel da 
reserva remunerada 
Walter Parizotto 
foi responsável 
pela disciplina de 
condicionamento e 
psicologia canina. Já 
o sargento da reserva 
Evandro Amorim e o 

cabo Thiago Amorim 
ministraram as aulas 
sobre figuração, 
papel fundamental no 
treinamento dos cães de 
busca.

A iniciativa fortalece 
a integração entre as 
corporações e eleva o 
nível técnico das equipes 
envolvidas em desastres 
naturais.  “A troca de 
experiências e o ganho 
de conhecimento foram 
enormes. Todos saem 
mais capacitados para 
o próximo desastre 
que, infelizmente, a 
cada dia que passa, está 
um dia mais próximo 
de acontecer”, destaca 
o major Alan Delei 
Cielusinsky.

Parceria entre bombeiros militares de SC e do RS fortalece 
busca e resgate com cães em desastres naturais

GERAL.

Vacina contra a Influenza será liberada para 
toda a população a partir de 10 de maio

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira anunciou que, 
a partir de sábado, dia 
10 de maio, a vacina 
contra a Influenza estará 
disponível para toda a 
população. A medida 
foi tomada diante do 
aumento significativo 
de casos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) registrados em 
várias regiões do país, 
incluindo o município, 
e tem como objetivo 
ampliar a proteção da 
comunidade durante 
o período de maior 
circulação de vírus 
respiratórios.

Para marcar a 
ampliação da campanha, 
será realizado o Dia 
D da Vacinação, com 
atendimento especial 
das 8h às 17h, sem 
interrupção ao meio-dia. 

Três postos de saúde 
estarão recebendo a 
população, Posto do 
Centro, União e Três 

Fronteiras. A expectativa 
da Secretaria é que a 
mobilização facilite 
o acesso à vacina e 
contribua para aumentar 
a cobertura vacinal, 
especialmente entre os 
grupos mais vulneráveis, 
como crianças, idosos 
e pessoas com doenças 
crônicas.

De acordo com a 
Secretaria de Saúde, a 
vacina contra a gripe 
é segura, eficaz e 
gratuita. A imunização 
é considerada uma das 
principais estratégias 
para evitar complicações 
graves de doenças, 
internações e até óbitos, 
além de contribuir para a 
redução da pressão sobre 
os serviços de saúde, 
que costumam registrar 
aumento da demanda 
durante o outono e 
inverno.

Para receber a dose é 
necessário apresentar a 
Carteira de Vacinação e o 
Cartão do SUS. 

A Secretaria reforça 
que a vacinação não 
protege apenas quem 
recebe a dose, mas 
também ajuda a evitar a 
propagação do vírus na 
comunidade, protegendo 
pessoas que, por algum 
motivo, não podem ser 
vacinadas.

A campanha de 
vacinação contra a 
Influenza segue como 
uma das principais 
ferramentas de 
prevenção em saúde 
pública. A Secretaria 
orienta que todos fiquem 
atentos aos dados e 
horários de atendimento, 
e busquem os postos de 
vacinação para garantir 
a imunização antes da 
chegada do inverno, 
período em que as 
infecções respiratórias 
tendem a aumentar.

Mais informações 
podem ser obtidas nas 
unidades de saúde do 
município.

Campanha acontece em meio ao aumento de casos de síndrome respiratória e reforça a importância da 
prevenção com o Dia D da Vacinação

SAÚDE.
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A Secretaria Municipal 
de Saúde de São José 
do Cedro deu início, na 
última semana, a uma 
nova iniciativa voltada 
para a saúde materna: o 
grupo “Bem Gestar”. 

O projeto, que realizou 
seu primeiro encontro 
em uma das unidades 
de Atenção Básica do 
município, tem como 
objetivo fortalecer o 
cuidado no pré-natal, 
promover o acolhimento 

e garantir o suporte 
emocional às gestantes e 
seus familiares.

O encontro 
inaugural contou com a 
participação da assistente 
social Jucéli Soldá Franco 
e da psicóloga Ana Paula 
da Luz Bianchini, que 
conduziram uma roda 
de conversa abordando 
temas fundamentais para 
o período gestacional. 

Entre os assuntos 
planejados pretendia-se a 

importância do equilíbrio 
emocional durante a 
gravidez, o papel da 
rede de apoio familiar 
e estratégias para a 
prevenção de doenças. 

As pessoas também 
destacaram a relevância 
do diálogo aberto e 
da escuta entregue, 
proporcionando um 
espaço seguro para 
que as futuras mães 
possam compartilhar 
dúvidas, experiências e 

expectativas.
De acordo com a 

Secretaria de Saúde, o 
grupo “Bem Gestar” será 
realizado periodicamente, 
com o intuito de estreitar 
o vínculo entre as 
gestantes e a equipe 
multiprofissional de 
saúde. 

A proposta é 
garantir que cada 
participante tenha 
acesso a informações 
atualizadas, orientação 

individualizada e 
acompanhamento 
integral durante todo o 
pré-natal, contribuindo 
para uma gestação mais 
tranquila, saudável e 
segura.

Além das palestras 
e rodas de conversa, o 
projeto prevê atividades 
práticas, dinâmicas de 
grupo e momentos de 
integração entre as 
gestantes, estimulando a 
construção de uma rede 

de apoio mútuo. 
A expectativa é que 

a iniciativa ajude a 
reduzir a ansiedade 
e o medo comuns 
nesse período, além de 
promover a adoção de 
hábitos saudáveis   e o 
fortalecimento do vínculo 
materno-infantil.

São José do Cedro realiza primeiro encontro do grupo 
“Bem Gestar” para acolhimento e orientação de gestantes
Iniciativa da Secretaria de Saúde fortalece o cuidado no pré-natal e promove suporte emocional às 
futuras mães

GERAL.

Em uma partida 
marcada por 
determinação e 
superioridade técnica, o 
Barracão Atlético Clube 
(BAC) venceu neste 
domingo, dia 04 de maio, 
em casa, o Pinhal de São 
Bento pelo placar de 2x0, 

em confronto válido pela 
Copa Sudoeste de Futebol 
de Campo. 

Com o resultado, 
a equipe garantiu a 
liderança isolada da sua 
chave e confirmou a boa 
fase na competição.

A partida, realizada no 

Estádio do Palmeirinha, 
teve domínio do BAC 
desde os minutos iniciais. 

A equipe apresentou 
um futebol sólido, com 
marcação eficiente e 
posse de bola controlada, 
criando boas jogadas no 
setor ofensivo. 

O primeiro gol saiu 
ainda no primeiro 
tempo, após uma bela 
triangulação e finalização 
certeira no canto do 
goleiro adversário.

Na segunda etapa, o 
BAC manteve o ritmo, 
sem dar espaço para 

reação do adversário. 
Com uma defesa 

bem-posicionada e 
transições rápidas, o time 
aproveitou um contra-
ataque pela lateral para 
marcar o segundo gol, 
que consolidou a vitória e 
garantiu os três pontos.

Com esse resultado, o 
Barracão Atlético Clube 
confirma sua classificação 
para a próxima fase da 
competição em primeiro 
lugar do grupo e segue 
com boas perspectivas na 
briga pelo título regional.

BAC vence por 2x0 e assume liderança da chave 
na Copa Sudoeste
Time garantiu a classificação com vitória sobre Pinhal de São Bento, jogando em casa no Estádio do 
Palmeirinha

ESPORTES.
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Câmara de Santo Antonio do Sudoeste 
apresenta novas propostas
Sessão ordinária do Legislativo apresenta propostas para saúde social, pavimentação rural, energia solar e 
educação infantil; confi ra todos os pedidos dos vereadores.

Em virtude do 
falecimento da mãe do 
presidente da Câmara 
de Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste, 
Valdir Antonio de 
Carvalho, a sessão 
ordinária prevista para 
a segunda-feira, 28 de 
abril, foi remarcada e 
aconteceu no dia 30. Os 
trabalhos legislativos 
foram conduzidos pelo 
vice-presidente Sérgio 
Antonio de Mattos, 
que deu sequência 
à apreciação das 
indicações propostas 
pelos parlamentares.

A pauta da sessão 
incluiu uma série de 
pedidos voltados a 

melhorias nas áreas de 
infraestrutura urbana, 
apoio à agricultura, 
saúde comunitária e 
educação infantil, com 
destaque para projetos de 
sustentabilidade e ações 
voltadas ao bem-estar 
social.

Entre as principais 
sugestões apresentadas, 
está a Indicação nº 
54/2025, de autoria do 
vereador Claudecir Rocha 
Lopes, solicitando um 
estudo de viabilidade 
para a ampliação 
dos atendimentos no 
Centro Social da Vila 
Aurora. A proposta visa 
integrar uma equipe 
multiprofi ssional 

para melhor atender 
à comunidade local, 
reforçando políticas 
públicas de saúde e 
assistência.

Já o vereador 
Vanderlei Darci Novak, 
por meio da Indicação 
nº 57/2025, sugeriu 
a pavimentação com 
pedras poliédricas da 
estrada rural que liga a 
Linha Alto Alegre à Linha 
Botafogo. A medida busca 
facilitar o escoamento 
da produção agrícola e o 
tráfego de moradores em 
dias de chuva.

Na área urbana, a 
vereadora Ana Márcia 
B. Machado apresentou 
duas indicações 
importantes: a de número 
58/2025, pedindo 
ações de conservação 
das calçadas na Rua 
Governador Parigot 
de Souza, e a nº 
62/2025, que propõe o 
recapeamento asfáltico 
da Rua Mozir Prunzel, 
visando mais segurança 
para pedestres e 
motoristas.

O vereador Claudio A. 

G. do Carmo apresentou 
três indicações com foco 
em energia sustentável e 
serviços essenciais para 
o campo. Na Indicação nº 
59/2025, ele propõe a 
criação de um programa 
de incentivo à instalação 
de painéis fotovoltaicos 
em propriedades rurais 
voltadas à avicultura 
e à bovinocultura 
leiteira. Na sequência, 
reiterou a Indicação nº 
17/2022, agora sob 
o número 60/2025, 
solicitando painéis 
solares para sistemas de 
bombeamento de poços 
artesianos, o que pode 
reduzir os custos dos 
produtores e aumentar a 
autonomia energética.

Ainda em parceria com 
a vereadora Ana Márcia 
B. Machado, Cláudio 
assinou a Indicação nº 
61/2025, que sugere 
a concessão da gestão 
do cemitério municipal, 
incluindo a criação de um 
novo campo santo, como 
alternativa para otimizar 
os serviços 

O vereador Claudecir 

Rocha Lopes, com 
forte atuação voltada 
às políticas públicas 
para crianças e jovens, 
também sugeriu três 
melhorias no setor 
educacional e recreativo. 
Pela Indicação nº 
64/2025, solicita 
a instalação de um 
playground na Praça 
Pedro Milani. Já nas 
indicações 65/2025 
e 66/2025, requer 
respectivamente 
a reforma da Casa 
Familiar Rural, espaço 
fundamental para 
formação de jovens do 
campo, e a construção 
de um estacionamento 
no Centro de Educação 
Infantil Criança Feliz, 
visando facilitar o acesso 
de pais e responsáveis.

A zona urbana também 
recebeu atenção através 
da Indicação nº 63/2025, 
de autoria do vereador 
Marcos de Oliveira, que 
pede o recapeamento 
asfáltico na Rua Antônio 
Dias Ortega, localizada 
no Bairro Industrial. A 
ação pretende melhorar 

a mobilidade local e 
valorizar a infraestrutura 
do bairro.

Durante a sessão, 
foi ainda apresentado 
o Requerimento nº 
03/2025, também 
assinado por Claudecir 
Rocha Lopes, solicitando 
licença do mandato por 
30 dias a partir do dia 
1º de maio de 2025, 
por motivos ainda não 
divulgados.

Vale lembrar que 
as indicações são 
instrumentos legislativos 
de sugestão. Elas 
não são votadas, mas 
sim lidas e remetidas 
ao Poder Executivo 
Municipal, que poderá 
analisá-las e executá-las 
conforme viabilidade 
técnica e orçamentária. 
Os parlamentares que 
desejaram, usaram a 
tribuna para justifi car 
seus pedidos, reforçando 
a importância das 
propostas apresentadas.

POLÍTICA.
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Na última semana, 
nos dias 2 e 3 de maio, 
o Deputado Estadual 
Mauro De Nadal (MDB), 
cumpriu uma intensa 
agenda visitando oito 
municípios do Extremo 
Oeste catarinense. O 
roteiro, parte de sua 
rotina semanal, reforçou 
o compromisso do 
parlamentar com o 
desenvolvimento regional 
e a proximidade com as 
lideranças e a população 
local.

“Cumprimos nossa 
missão de trabalho e 
presença, dialogando 
com prefeitos, 
vereadores, secretários 
e representantes 
da sociedade civil 
organizada. Em cada 
município, ouvimos as 
demandas e discutimos 
projetos que visam 
melhorar a vida das 
pessoas”, afirmou Mauro 
De Nadal durante as 
visitas.

Em Anchieta, São 

José do Cedro, Princesa, 
Guarujá do Sul, Dionísio 
Cerqueira e Palma Sola, 
o deputado participou de 
reuniões com gestores 
municipais e lideranças, 
tratando de temas como 
infraestrutura, saúde, 
educação e incentivos à 
agricultura. 

“Acredito que o 
agente público deve 
ter visão abrangente 
e ouvidos atentos. É 
ouvindo a população 
que conseguimos buscar 
soluções equilibradas 
e eficazes para as 
necessidades de cada 
cidade”, ressaltou De 
Nadal.

Já em São Miguel do 
Oeste e Maravilha, Mauro 
De Nadal participou de 
encontros regionais do 
MDB, reunindo prefeitos, 
vereadores e presidentes 
de partidos para avaliar 
as eleições passadas e 
planejar o futuro. 

“Esses encontros 
são fundamentais 

para fazermos uma 
prestação de contas do 
nosso mandato e para 
discutirmos, juntos, os 
projetos em que podemos 
atuar para fortalecer 
ainda mais o Oeste 
catarinense”, destacou o 
parlamentar.

Durante as agendas, 
o deputado também 
apresentou iniciativas 
do Governo do Estado, 
como o projeto Estrada 
Boa Rural, que levará 
asfalto ao perímetro 
rural dos municípios, e 
ações para aquisição de 
equipamentos agrícolas. 

“Nosso papel é 
articular, junto ao 
governo estadual, 
políticas públicas que 
tragam resultados 
concretos para as 
comunidades. Defendo 
pautas como a 
eletricidade trifásica 
rural, Internet Rural 
e melhorias nas 
rodovias, porque sei 
da importância dessas 

demandas para o 
desenvolvimento da 
região”, pontuou De 
Nadal.

Reconhecido pelo 
perfil pragmático e 
aberto ao diálogo, Mauro 
De Nadal reforçou a 
importância da união 
de esforços em prol do 
interesse coletivo.

“Sempre repito que 
brigas políticas não 
constroem pontes, 

hospitais ou escolas. 
Nosso foco precisa 
ser o cidadão e o 
desenvolvimento dos 
municípios. Por isso, 
mantenho o diálogo 
aberto com todos os 
segmentos e lideranças, 
buscando ampliar 
espaços para encaminhar 
soluções reais”, frisou o 
deputado.

O roteiro no Extremo 
Oeste integra a rotina do 

deputado, que cumpre 
seu quarto mandato na 
Assembleia Legislativa 
e segue atuando como 
coordenador da Bancada 
do Oeste. 

“Trabalho e presença 
são mais do que um lema: 
são um compromisso 
diário com Santa 
Catarina”, concluiu Mauro 
De Nadal.

Mauro De Nadal destaca compromisso em roteiro 
pelo Extremo Oeste
O Deputado Estadual visitou oito municípios, Anchieta, São José do Cedro, Princesa, Guarujá do Sul, 
Dionísio Cerqueira, Palma Sola, São Miguel do Oeste e Maravilha

GERAL.
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O Dia das Mães é mais 
do que uma simples 
data no calendário: é um 
tributo universal ao amor, 
à dedicação e ao papel 
insubstituível da figura 
materna na vida de cada 
indivíduo. Celebrado 
no Brasil no segundo 
domingo de maio — o 
que, em 2025, cai no dia 
11 de maio —, o feriado 
tem raízes que mesclam 
sentimentos profundos 
com marcos históricos e 
sociais que atravessaram 
séculos e continentes 
até se consolidar como o 
conhecemos hoje. 
 
A origem do Dia das 
Mães remonta à Grécia 
Antiga, quando eram 
celebradas festividades 
em honra a Reia, a mãe 
dos deuses. Na Roma 
Antiga, havia também 
celebrações ligadas à 
maternidade. No entanto, 
a versão moderna da 
data começou a tomar 
forma no século XIX, nos 
Estados Unidos, através 
de iniciativas lideradas 
por mulheres como Ann 
Reeves Jarvis e, mais 

tarde, sua filha, Anna 
Jarvis. 
 
Durante a Guerra Civil 
Americana, Ann Jarvis 
organizava grupos de 
trabalho para cuidar 
de soldados feridos, 
independentemente do 
lado em que lutavam. 
Após sua morte, Anna 
Jarvis iniciou uma 
campanha para instituir 
um dia nacional que 
homenageasse todas as 
mães — e conseguiu. 
Em 1914, o presidente 
Woodrow Wilson 
oficializou o segundo 
domingo de maio como 
o “Mother’s Day”, ou 
Dia das Mães, nos EUA. 
A ideia rapidamente se 
espalhou pelo mundo. 
 
No Brasil, a celebração 
chegou oficialmente 
em 1932, durante o 
governo de Getúlio 
Vargas, por influência 
da Igreja Católica 
e de organizações 
femininas. Desde então, 
o Dia das Mães passou 
a ser comemorado 
nacionalmente, com 

homenagens que vão do 
familiar ao institucional, 
incluindo eventos 
escolares, promoções 
comerciais e homenagens 
públicas. Em 1947, a data 
foi incluída no calendário 
oficial da Igreja Católica 
brasileira. 
 
Com o tempo, o Dia das 

Mães se tornou uma das 
datas mais emblemáticas 
do comércio, ficando 
atrás apenas do Natal 
em volume de vendas. 
Mas o significado da 
data transcende o apelo 
comercial: ela é um 
lembrete da importância 
das mulheres que 
exercem a maternidade, 

sejam elas mães 
biológicas, adotivas, avós 
ou figuras maternas que 
marcam positivamente a 
vida de alguém. 
 
Neste 11 de maio, além 
dos presentes, flores 
ou almoços em família, 
o convite é para uma 
reflexão mais ampla 

sobre o papel das mães 
na construção de laços, 
valores e afetos. Afinal, 
celebrar o Dia das 
Mães é, antes de tudo, 
reconhecer publicamente 
a coragem, a força e a 
ternura que moldam 
gerações.

O significado do Dia das Mães celebrado em 11 de maio 

6 de maio: o nascimento de Sigmund 
Freud, o pai da psicanálise

Em 6 de maio de 
1856 nasceu Sigmund 
Freud, médico austríaco 
que mudaria para 
sempre a forma como 
compreendemos a mente 
humana. Criador da 
psicanálise, Freud foi 
pioneiro ao explorar o 
inconsciente, defendendo 

que muitos de nossos 
comportamentos e 
conflitos internos têm 
origem em desejos 
reprimidos e memórias 
inconscientes. 
 
Formado em medicina 
pela Universidade 
de Viena, começou 
sua carreira como 
neurologista, mas logo 
passou a se dedicar ao 
estudo das neuroses e 
ao desenvolvimento de 
um método terapêutico 
baseado na escuta 

e na fala: a associação 
livre. Com a publicação 
de A Interpretação 
dos Sonhos, em 1899, 
apresentou ao mundo a 
ideia de que os sonhos 
são manifestações do 
inconsciente. 
 
Freud também propôs 

um modelo estrutural 
da mente dividido 
em três partes: id 
(impulsos e desejos), 
ego (racionalidade e 
equilíbrio) e superego 
(normas e moral social). 
Seu trabalho influenciou 
não só a psicologia, 
mas também a filosofia, 
a literatura, a arte e o 
cinema. 
 
Embora muitas de suas 
teorias tenham sido 
contestadas, seu legado 
é inegável. Freud morreu 
em 1939, mas continua 
sendo um dos nomes 
mais citados e estudados 
no campo da saúde 
mental. Seu nascimento, 
celebrado em 6 de maio, 
marca o início de uma 
revolução silenciosa: a 
escuta do inconsciente.

8 de maio: Dia Nacional do Turismo no 
Brasil

O dia 8 de maio 
marca o Dia Nacional 
do Turismo no Brasil, 
uma data que celebra 
a importância do setor 
para a economia, cultura 
e identidade do país. A 
escolha remete a 1911, 
quando Ouro Preto (MG) 
foi reconhecida como 
patrimônio histórico 
nacional, dando início à 
valorização do turismo 
como forma de preservar 
e promover a diversidade 
brasileira. 
 
O Brasil é um verdadeiro 
mosaico de paisagens, 
sabores e tradições. E 
para homenagear essa 
data, aqui vão 5 lugares 
incríveis para visitar: 
 
1. Lençóis Maranhenses 
(MA) – Dunas e lagoas de 
água cristalina formam 
um cenário único no 
mundo. Ideal para 
quem busca natureza e 

contemplação. 
 
2. Ouro Preto (MG) – 
Cidade histórica que 
respira arte barroca, 
museus e tradição. Foi o 
ponto de partida para a 
criação desta data. 
 
3. Chapada Diamantina 
(BA) – Trilhas, cachoeiras 
e grutas fazem da 
região um paraíso do 
ecoturismo e da aventura. 
 
4. Bonito (MS) – 
Famosa por seus rios 
transparentes, é destino 

ideal para flutuação, 
mergulho e contato com 
a natureza. 
 
5. Paraty (RJ) – Uma 
charmosa cidade colonial 
cercada por praias, 
montanhas e eventos 
culturais, como a famosa 
Flip. 
 
Celebrar o Dia Nacional 
do Turismo é redescobrir 
o Brasil e valorizar o 
que temos de mais belo: 
nossa diversidade de 
paisagens e histórias.
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Conhecemos um homem pelo seu riso; se na primeira vez que o encontramos ele ri de maneira 
agradável, o íntimo é excelente.

-Fiódor Dostoiévski

Prefeito Helio Surdi representa Bom Jesus 
do Sul no 2º EMUPAR em Curitiba
Gestor integra diretoria da AMP e participa de debates sobre políticas públicas e 
fortalecimento dos municípios paranaenses

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio 
Surdi, esteve presente 
nesta quarta-feira, 30 
de abril, em Curitiba, 
para participar do 2º 
Encontro de Municípios 
Paranaenses (EMUPAR). 
O evento, promovido 
pela Associação dos 
Municípios do Paraná 
(AMP), reuniu lideranças 
políticas, gestores 
públicos, representantes 
de consórcios e técnicos 
especializados com o 
objetivo de fortalecer 
a pauta municipalista 
e discutir os principais 
desafi os enfrentados 
pelas administrações 
locais.

Representando o 
município e também 
a região Sudoeste do 
estado, o prefeito Helio 
Surdi participa do 
evento como integrante 
da diretoria da AMP, 
com atuação ativa em 
comissões estratégicas 
que visam defender os 
interesses dos municípios 
junto aos governos 
estadual e federal.

Durante o EMUPAR, 
foram debatidos temas 
como fi nanciamento 
da saúde e educação 
básica, gestão fi scal e 

previdenciária, 
infraestrutura 
urbana e rural, 
acesso a emendas 
parlamentares 
e melhorias na 
prestação de 
serviços públicos. 
Também foram 
realizadas 
palestras técnicas 
e painéis com 
especialistas 
e autoridades 
estaduais, 
proporcionando 
um espaço rico 
para troca de 
experiências e 
articulação de 
políticas públicas 
integradas.

“A presença 
em um evento 
desse porte é 
fundamental 
para acompanhar 
de perto as 
discussões que 
infl uenciam 
diretamente a 
gestão municipal. 
Também é 
uma oportunidade de 
apresentar as demandas 
específi cas de Bom Jesus 
do Sul e da nossa região, 
além de buscar caminhos 
para novas parcerias e 
recursos que impactam 

positivamente a vida 
da nossa população”, 
destacou o prefeito Helio 
Surdi.

Além da agenda 
técnica, a participação 
de Surdi no evento 
também reforça a 

presença institucional 
de Bom Jesus do Sul em 
fóruns estratégicos do 
estado, aproximando o 
município das decisões e 
ampliando a capacidade 
de articulação política e 
administrativa.

O EMUPAR 
consolida-se como um 
dos mais importantes 
espaços de diálogo 
entre os municípios do 
Paraná, e a presença 
de prefeitos como 
Helio Surdi demonstra 

o compromisso com 
uma gestão pública 
moderna, conectada e 
comprometida com o 
desenvolvimento regional 
sustentável.

GERAL.
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Flor da Serra do Sul discute projeto de cargos 
e salários para servidores públicos
Vereador Douglas Horst destaca avanço histórico e reforça importância da participação dos 
servidores na análise do projeto

A Câmara de 
Vereadores de Flor da 
Serra do Sul iniciou nesta 
semana a análise de 
um projeto inédito que 
propõe a criação de um 
plano de cargos e salários 
para os servidores 
públicos municipais. 

A proposta, 
considerada um marco 
para o funcionalismo 
local, foi apresentada 
recentemente e ficará 
em tramitação para 
avaliação detalhada 
dos parlamentares e da 
comunidade. 

A expectativa é que 
a votação ocorra já na 
próxima sessão ordinária, 
caso todos os pareceres 
sejam favoráveis.

O vereador Douglas 
Horst, que também atua 
como professor, ressaltou 
a importância histórica 
da medida. 

“Nosso município tem 
32 anos e nunca teve 
um plano específico 
para o funcionalismo 
público. Esse é o primeiro 
passo para garantir 
melhores atualizações, 
condições de trabalho e 
contratações mais dignas 
aos nossos servidores”, 
declarou.

O projeto tem como 
objetivo organizar uma 
estrutura de carreira 
no município, corrigir 
distorções salariais e 
estabelecer critérios 
claros para progressão, 
avaliação e valorização 
dos profissionais do 
serviço público. 

Entre os principais 
pontos, estão a definição 
de referências salariais, 
promoções baseadas 
em méritos e tempo 
de serviço, além de 
avaliações periódicas de 

desempenho.
Douglas Horst 

destacou que a 
participação dos 
servidores é fundamental 
durante o período de 
análise. Ele convocou 
todos os funcionários 
públicos para procurar 
os vereadores ou a 
administração municipal 
para esclarecer dúvidas e 
contribuir com sugestões. 

“É um tema técnico e 
sensível. Queremos que 
todos os funcionários 
sejam bem-informados 
antes da votação”, frisou 
o vereador.

Além do debate sobre 
o plano de cargas e 
salários, Horst aproveitou 
para mencionar outros 
avanços recentes no 
município, como o 
aumento das vagas 
de estacionamento 
na Avenida Central. 

Segundo o vereador, 
a abertura de mais 12 
vagas foi resultado de um 

esforço conjunto entre a 
administração municipal 
e o setor de urbanismo, 

melhorando o fluxo de 
veículos no centro da 
cidade.

GERAL.

Princesa tem novo secretário de Administração, Planejamento e 
Fazenda
Nomeação de Evaldo José Griebler aconteceu na manhã desta sexta-feira, 02 de maio

Na manhã de sexta-
feira, dia 2 de maio, a 
Prefeita de Princesa 
realizou a nomeação 
oficial de Evaldo José 
Griebler como novo 
secretário municipal 
de Administração, 
Planejamento e Fazenda. 

O anúncio foi feito 
durante uma reunião de 
equipe, conduzida pela 
prefeita Diangele Marmitt 
e pelo vice-prefeito 
Valtair Epping, marcando 
um novo momento para a 
gestão municipal.

Nos últimos quatro 
meses, a pasta estava 
sob responsabilidade 
do vice-prefeito, que 
acumulava as funções 
administrativas 
juntamente com a 
prefeita. Essa medida 
transitória foi adotada 
para garantir a 

continuidade dos 
trabalhos e também para 
promover economia aos 
cofres públicos, enquanto 
se buscava o nome ideal 
para assumir a carga de 
forma efetiva.

Evaldo José Griebler, 
de 34 anos, é natural 
de Princesa e possui 
uma trajetória marcada 
pelo compromisso com 
a comunidade local. 
Residente na comunidade 
Sagrada Família, Evaldo é 
formado em Sistemas de 
Informação e construiu 
sua carreira atuando por 
aproximadamente 14 
anos como Técnico de 
Informática nas redes 
estaduais e municipais de 
ensino. 

Sua experiência 
no setor público e o 
conhecimento técnico são 
vistos como diferenciais 

para contribuir com a 
modernização e eficiência 
da administração 
municipal.

Durante o ato de 
apresentação, a prefeita 
Diangele Marmitt fez 
questão de dar as 
boas-vindas ao novo 
secretário, destacando a 
importância do reforço 
na equipe administrativa, 
especialmente em um 
período de grandes 
demandas e projetos 
em andamento no 
município. Ela ressaltou 
que a chegada de Evaldo 
representa um novo 
fôlego para a secretaria, 
que desempenha um 
papel estratégico na 
condução das finanças, 
planejamento e gestão de 
recursos da Prefeitura.

Evaldo Griebler 
agradeceu a confiança 

depositada pela 
prefeita e pelo vice-
prefeito, e afirmou 
estar motivado 
para enfrentar os 
desafios da carga. 
Ele se comprometeu 
a trabalhar 
com dedicação, 
transparência e 
responsabilidade, 
buscando sempre 
o melhor para a 
população de Princesa. 
“É uma honra poder 
contribuir com a minha 
cidade e colocar minha 
experiência a serviço 
da comunidade. Vou me 
empenhar ao máximo 
para corresponder às 
expectativas e ajudar 
no desenvolvimento do 
município”, declarou o 
novo secretário.

Com a nomeação de 
Evaldo Griebler, todas as 

secretarias municipais 
da gestão atual passam a 
contar com titulares em 
exercício, fortalecendo a 
estrutura administrativa 
e garantindo mais 
agilidade na execução 
dos projetos e programas 
planejados para 
Princesa. A expectativa 

da administração é que, 
com a equipe completa, o 
município possa avançar 
ainda mais em áreas 
essenciais como gestão 
financeira, planejamento 
estratégico e atendimento 
às demandas da 
população.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

A Secretaria de 
Agricultura de Dionísio 
Cerqueira realizou, 
na última quinta-
feira, dia 1º de maio, 
mais uma importante 
etapa do Programa de 
Melhoramento Genético, 
voltado ao fortalecimento 
da bovinocultura no 
município. 

Cerca de 80 
produtores rurais 
foram contemplados 
com a distribuição de 
insumos essenciais para 
a inseminação artificial, 
incluindo 700 litros 
de nitrogênio, e ainda 
doses de sêmen de alta 

genética de diversas 
raças, além de luvas e 
baínhas utilizadas no 
processo reprodutivo.

A iniciativa 
busca promover a 
modernização das 
práticas agropecuárias 
e elevar o padrão 
genético do rebanho 
local, fator determinante 
para o aumento 
da produtividade, 
da qualidade do 
leite e da carne, e, 
consequentemente, 
para a rentabilidade das 
propriedades familiares. 

Segundo a Secretaria 
de Agricultura, o 

acesso às tecnologias 
avançadas de reprodução 
animal é fundamental 
para garantir a 
competitividade do 
setor rural e contribuir 
para o desenvolvimento 
sustentável da região.

Além da entrega dos 
insumos, os produtores 
também receberam 
orientação técnica 
especializada, com 
informações sobre 
o manejo correto 
dos materiais e as 
melhores práticas para a 
inseminação artificial. 

O suporte oferecido 
pela equipe da Secretaria 

visa garantir que os 
benefícios da tecnologia 
sejam plenamente 
aproveitados, reduzam 
os riscos e aumentem as 
chances de sucesso no 
melhoramento genético 
dos rebanhos.

O Programa de 
Melhoramento Genético 
é uma política pública 
permanente do 
município, com ações 
mensais que atendem à 
demanda dos pecuaristas 
locais. O fortalecimento 
desse tipo de iniciativa 
contribui para a 
inovação no campo, a 
valorização das famílias 

rurais e a geração de 
renda, consolidando a 
agropecuária como um 
dos pilares da economia 
de Dionísio Cerqueira.

A administração 
municipal destaca ainda 
que o investimento em 
genética e tecnologia é 
essencial para garantir 
a sustentabilidade da 
produção agropecuária 
diante dos desafios do 
mercado e das mudanças 
climáticas. 

“Nosso objetivo é 
oferecer aos produtores 
as ferramentas e 
o conhecimento 
necessários para que 

possam crescer de forma 
sustentável e competitiva, 
mantendo o campo forte 
e produtivo”, afirmou a 
equipe da Secretaria de 
Agricultura.

A expectativa é de 
que, com o avanço do 
programa, Dionísio 
Cerqueira continue 
sendo referência em 
inovação e qualidade 
na produção rural, 
beneficiando não apenas 
os produtores, mas 
toda a comunidade, por 
meio do fortalecimento 
da economia local e da 
oferta de alimentos de 
melhor qualidade.

A Secretaria de Agricultura realizou a entrega sêmen de alta genética, botijões de nitrogênio e materiais 
técnicos para cerca de 80 produtores do município

Insumos para inseminação bovina são 
distribuídos a produtores cerqueirenses

AGRO.

Sem celulares nas escolas, jogos analógicos viram sucesso entre 
alunos do Paraná

Desde o início de 
2025, o uso de celulares 
foi restringido nas 
escolas públicas do 
Paraná. A mudança, que 
no início poderia parecer 
impopular, resultou 
em uma transformação 
surpreendentemente 
positiva no ambiente 
escolar. Em substituição 
às telas, surgiram 
alternativas analógicas 
que têm conquistado 
alunos de diferentes 
idades.

No Colégio Estadual 
José de Anchieta, em 
Londrina, essa nova 
realidade deu origem 
a um clube de jogos 
analógicos e a uma 
disciplina eletiva 

chamada “Aprender 
Jogando”, criada pelo 
professor de História 
Henrique Bresciani. Ele 
já reunia estudantes 
interessados nos 
intervalos, mas com 
o novo cenário, o 
projeto ganhou força. 
A escola liberou o uso 
da biblioteca para as 
atividades e planeja 
montar uma ludoteca, 
com jogos acessíveis 
para uso pedagógico e 
recreativo.

Os jogos analógicos 
— como tabuleiros e 
cartas — despertaram o 
interesse de diferentes 
faixas etárias. Alunos 
mais novos preferem 
jogos de dedução 

social, enquanto os 
do Ensino Médio se 
encantam com jogos 
estratégicos, que exigem 
lógica, criatividade e 
colaboração. A interação 
entre turmas do 6º ano 
e do Ensino Médio tem 
fortalecido o convívio e 
promovido inclusão. 
No final de abril, os 
próprios estudantes 
fundaram o Clube de 
Protagonismo de Jogos 
Analógicos, voltado 
ao desenvolvimento 
de habilidades 
socioemocionais. A aluna 
Mariah Inês, 15 anos, 
destaca como os jogos 
facilitaram amizades com 
colegas de outras séries. 
Já Pedro Demarque, 14, 

valoriza o novo hábito 
como uma alternativa 
saudável à ausência do 
celular.

As aulas da disciplina 
eletiva combinam leitura 
de textos científicos 
com prática. Os alunos 
aprendem mecânicas 
de jogos, registram 
experiências e agora 
se preparam para criar 
seus próprios jogos 
com base em conteúdos 
de disciplinas como 
Matemática, História e 
Português — com foco 
até em descritores do 
Enem e Saeb.

A intenção do 
professor é transformar 
a experiência em artigo 
científico e ampliar o 

projeto para todas as 
turmas do colégio, que 
está em processo de 
transição para o modelo 
de tempo integral. 
Já há mobilização 
para convidar outras 
escolas de Londrina 
a conhecerem e 
participarem das 
atividades em eventos 
aos sábados.

Outras escolas da 
região também têm 
abraçado a mudança. No 
Colégio Cívico-Militar 
Professora Helena 
Kolody, em Cambé, os 
estudantes passaram a 
usar mais os espaços de 
convivência para jogos 
físicos, conversas e 
esportes.

A Secretaria da 
Educação do Paraná 
destaca que a nova 
orientação visa promover 
o equilíbrio e preservar 
a saúde mental dos 
estudantes. O secretário 
Roni Miranda reforça 
que o uso do celular deve 
ser restrito a estratégias 
pedagógicas e que o 
recreio é um momento 
valioso para a interação e 
o bem-estar dos alunos.

Mesmo quem confessa 
sentir falta do aparelho, 
como o estudante 
André da Costa, da 3ª 
série, reconhece os 
benefícios da mudança: 
mais concentração nas 
aulas e relações sociais 
fortalecidas.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 19/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  19/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
20/05/2025,  às  08h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de  materiais  de
construção, hidrossanitários, materiais para pintura, ferragens e ferramentas em
geral.
Recebimento das propostas: de 07/05/2025 às 08h00min até 20/05/2025 às
08h00min.
Abertura das propostas: 20/05/2025, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 20/05/2025, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 30 de abril de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

             ESTADO DO PARANÁ

        MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL  
              Rua São Paulo nº 185, Centro, CEP: 85.708-000 - Fone (46) 3548 2000 - CNPJ: 01.612.443/0001-04

            Site: www.bomjesusdosul.pr.gov.br    E-mail: gabinete@bomjesusdosul.pr.gov.br

NOTIFICAÇÃO PRÉVIA

Imo(a) Sr.ª
CLEONICE TERESINHA MARONI DE OLIVEIRA
Lotação: CMEI Criança Feliz

Na condição de Presidente da Comissão de Processo Administrativo
Disciplinar, designado pelo Excelentíssimo Prefeito Municipal Hélio José Surdi por
meio  da  portaria  nº  5581/2025,  de  08  abril  de  2025,  constituída  para  apurar
irregularidades  constantes  do  Processo  nº  001/2025  e  fatos  conexos,  vem  à
presença de Vossa Senhoria,  NOTIFICÁ-LA de que se encontra na situação de
ACUSADA, com fundamento no art. 156 da Lei nº 8.112/90. 

Assim  sendo,  Vossa  Senhoria  poderá  acompanhar  o  processo
pessoalmente ou por procurador, podendo ter vista dos autos, arrolar testemunhas,
produzir  provas  e  contraprovas  e  formular  quesitos,  quando  se  tratar  de  prova
pericial. 

No caso de solicitação de provas testemunhais, requer-se que seja
apresentado rol de testemunhas no qual deve ser esclarecida a pertinência de cada
oitiva  em breve  arrazoado  e  que  deverá  conter,  tanto  quanto  possível,  o  nome
completo da testemunha, cargo ou emprego ocupado (se for o caso),  endereços
residencial e comercial e telefones para contato. 

Ressalto que, juntamente com a presente notificação, segue cópia
integral do Processo nº 001/2025, contendo fls. 01 a 28. 

Ainda, seja informado na ciência da presente notificação se possui
interesse na nomeação de Defensor Dativo, o qual será nomeado caso requerido
para apresentação de defesa prévia e alegações finais. 

Por fim, ressalto que os autos permanecerão à sua disposição, para
eventual obtenção de vista ou outros procedimentos pertinentes, na sede do setor
de Recursos Humanos,  endereço constante no rodapé desta notificação,  com
funcionamento das 08h às 11h30 e das 13h às 17h30.

 
Bom Jesus do Sul, 24 de abril de 2025.

____________________________

DÉRICK WESSLEENN FERNANDES

Presidente

RESOLUÇÃO N° 04/2025

Regulamenta os procedimentos administrativos para
adoção do sistema de registro de preços, nos termos
da Lei nº 14.133, de 01 de abril de 2021, no âmbito
do Poder Legislativo de Flor da Serra do Sul/PR.

CONSIDERANDO  a  necessidade  de  padronizar  procedimentos
relativos ao sistema de registro de preços no âmbito das contratações da Câmara de
Vereadores de Flor da Serra do Sul/PR, com base na Lei 14.133 de 01 de Abril de
2021; 

CONSIDERANDO a necessidade de estabelecer um processo contínuo
de melhoria nas rotinas administrativas da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul /PR;

CONSIDERANDO o teor dos artigos 22 e 30 do Decreto-Lei nº 4.657,
de 4 de setembro de 1942 (Lei de Introdução às Normas do Direito Brasileiro);

O PRESIDENTE da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul,
Estado  do  Paraná,  usando  de  competência  privativa  que  lhe  confere  o  art.  95,
incisos  e  parágrafos  da  Lei  14133/2021,  e,  ainda,  em conformidade  com a  Lei
Orgânica e Regimento Interno, e demais dispositivos aplicáveis a espécie,

RESOLVE:

Art.  1º No Poder Legislativo de Flor da Serra do Sul  é permitida a
adoção do sistema de registro de preços para prestação de serviços, inclusive de
engenharia, obras, locação e aquisição de bens, mediante licitação nas modalidades
pregão ou concorrência, sendo permitida ainda, a adoção deste sistema para as
contratações diretas, nas hipóteses de dispensa e inexigibilidade de licitação.

Art.  2º Na  licitação  para  registro  de  preços,  não  será  admitida  a
cotação  de  quantitativo  inferior  ao  máximo  previsto  no  edital,  sob  pena  de
desclassificação. 

Art.  3º Ficam autorizadas alterações qualitativas e quantitativas nas
atas de registro de preços, desde que observado os requisitos dispostos no art. 124
e seguintes da Lei n° 14.133/2021.

Art. 4º A ata de registro de preços terá prazo de validade de até 1 (um)
ano, podendo ser prorrogada por igual período, desde que demonstrado o interesse
do Poder Legislativo, bem como, a vantajosidade dos preços registrados.

§ 1º No ato de prorrogação da vigência da ata de registro de preços
poderá  haver  a  renovação  dos  quantitativos  registrados,  sem  que  ocorra  a
acumulação de itens entre os períodos.

§ 2º A renovação dos quantitativos registrados deverá respeitar o limite
do  quantitativo  original,  acrescido  de  eventual  aditivo  quantitativo  realizado  no
primeiro ano de vigência da ata.

§ 3º Esgotados os quantitativos da ata de registro de preços antes do
encerramento do seu prazo de vigência, a prorrogação poderá ser antecipada.

Art.  5º Ficam  autorizados  reajustes,  repactuações  e  revisões  dos
preços registrados. 

§  1º O  reajuste  será  concedido  de  ofício  e  formalizado  mediante
apostila,  de acordo com índice oficial  indicado no instrumento convocatório,  com
interregno mínimo de 1 (um) ano, contado da data do orçamento estimado, fixado na
etapa preparatória.

§ 2º A  repactuação  deverá  ser  solicitada pelo  signatário  da  ata  de
registro de preços, observando o interregno mínimo de 1 (um) ano, contado da data
da  apresentação  da  proposta  ou  da  data  da  última  repactuação,  formalizada
mediante apostila.

§ 3º A revisão de preços registrados poderá ser solicitada por ambas
as partes  e  ocorrer  a  qualquer  tempo durante  a  vigência  da ata  de registro  de
preços,  visando  restabelecer  a  relação econômico-financeira  entre  as  partes,
observando o disposto no art.  124, inciso II,  alínea “d”,  da Lei  n° 14.133/2021 e
formalizada mediante aditivo.

Art.  6º O  registro  de  preços  nas  contratações  diretas  poderá  ser
adotado mesmo nos casos em que não existam outros órgãos participantes.

Art. 7º Revogadas as disposições em contrário, entrando a presente
Resolução em vigor na data de sua publicação.

Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul – PR, 05 de maio de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
PRESIDENTE                                                   

EXTRATO DO CONTRATO Nº   09/2025
Processo inexigibilidade nº  08/2025
CONTRATANTE: cÂMARA MUNICIPAL DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  CMM ASSESSORIA TRIBUTÁRIA E PROJETOS LTDA
CNPJ Nº 27.015.954/0001-24

OBJETO:  Prestação  de  serviços  de  assessoria  técnica  em  matéria  de  Direito  Público,
especialmente  na  elaboração  de  atualização  e  modernização  da  Lei  Orgânica  do
Município e o Regimento Interno da Câmara Municipal.

VALOR TOTAL:  R$ 35.000,00 (Trinta e Cinco Mil Reais)
VIGÊNCIA: 16/04/2026
Santo Antonio do Sudoeste, em 17/04/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO - Presidente 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 08/2025

OBJETO: Prestação de serviços de assessoria técnica em matéria de Direito Público,
especialmente  na  elaboração  de  atualização  e  modernização  da  Lei  Orgânica  do
Município e o Regimento Interno da Câmara Municipal.

Em  cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº
14.133/21, torna-se público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor
pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantida

de
Preço

CMM 
ASSESSO
RIA 
TRIBUTÁRI
A E 
PROJETO
S LTDA

1 1 Prestação de serviços de assessoria técnica 
em matéria de Direito Público, especialmente 
na alteração e elaboração das emendas 
necessárias à Lei Orgânica e Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Vereadores. 

1,00 35.000,0
0

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 17/04/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Caixa começa a oferecer Minha Casa, Minha Vida para 
classe média

As famílias com 
renda mensal de até R$ 
12 mil podem, a partir 
desta segunda-feira 
(5), contratar a nova 
modalidade do Minha 
Casa, Minha Vida voltada 
à classe média. A Caixa 
Econômica Federal 
começou a oferecer os 
empréstimos da nova 
categoria do programa 
habitacional.

Líder no financiamento 
imobiliário no país, 
concentrando cerca de 
70% das operações de 
crédito no setor, a Caixa 
pôde começar a operar 
a nova categoria após 

o Conselho Monetário 
Nacional (CMN) 
regulamentar, na última 
quarta-feira (30), as 
mudanças no Minha 
Casa, Minha Vida. 

Isso porque era 
necessário definir o uso 
de fontes alternativas de 
recursos no programa 
habitacional, além do 
Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS).

Apelidada de Faixa 4 
do Minha Casa, Minha 
Vida, a nova modalidade 
oferece financiamentos 
com juros nominais de 
10% ao ano e prazo de 
até 420 meses (35 anos) 

e permite financiamento 
de imóveis de até R$ 500 
mil. 

Até 80% do valor de 
imóveis novos poderão 
ser financiados. Para 
imóveis usados, o 
percentual financiado cai 
para 60% nas regiões Sul 
e Sudeste e mantém-se 
em 80% para as demais 
localidades.

A nova modalidade do 
programa habitacional 
oferecerá crédito com 
recursos dos lucros 
e dos rendimentos 
do FGTS e dinheiro 
próprio dos bancos, 
como depósitos na 

caderneta de poupança e 
investimentos em Letras 
de Crédito Imobiliário 
(LCI).

A Caixa também 
reajustou o valor das 
demais faixas do Minha 
Casa, Minha Vida, 
aprovadas no último 
dia 15 pelo Conselho 
Curador do FGTS e 
no último dia 25 pelo 
Ministério das Cidades.

Os novos valores são 
os seguintes:

Faixa 1: renda familiar 
de até R$ 2.850,00 por 
mês, com subsídio de até 
95% do valor do imóvel;

Faixa 2: renda familiar 
de R$ 2.850,01 a R$ 
4,7 mil por mês, com 
subsídio de até R$ 55 mil 
e juros reduzidos;

Faixa 3: renda 
familiar de R$ 4.700,01 
a R$ 8,6 mil por mês, 
sem subsídios, mas 
com condições de 
financiamento facilitadas.

No caso da Faixa 3, o 
CMN autorizou o uso de 
recursos do Fundo Social 
do Pré-Sal para ampliar 
a oferta de crédito. Essa 
categoria financia imóveis 
de até R$ 350 mil, 
com juros nominais de 
8,16% ao ano, mais Taxa 

Referencial (TR). Cotistas 
do FGTS têm desconto 
de 0,5 ponto percentual, 
pagando 7,66% ao ano.

Famílias enquadradas 
nas faixas 1 e 2 também 
estão autorizadas pelo 
Conselho Curador do 
FGTS a financiar imóveis 
pela Faixa 3. No entanto, 
os mutuários que 
optarem pela elevação 
de categoria terão as 
mesmas condições da 
Faixa 3, sem acesso aos 
subsídios do governo.

GERAL.

Quando o amor vos fizer sinal, segui-o; 
ainda que os seus caminhos sejam duros 
e escarpados. E quando as suas asas vos 

envolverem, entregai-vos; ainda que a espada 
escondida na sua plumagem vos possa ferir.

-Khalil Gibran

A simplicidade é o último degrau da 
sabedoria.

-Khalil Gibran
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Sob o tema 
Cooperativas Constroem 
um Mundo Melhor, 
o Prêmio Ocepar de 
Jornalismo chega à 17ª 
edição com o objetivo de 
reconhecer o trabalho da 
imprensa paranaense na 
divulgação das principais 
ações do cooperativismo, 
que impulsionam 
o desenvolvimento 
econômico e social do 
Brasil. 

As inscrições estão 
abertas até 1º de 
outubro, para matérias 
veiculadas entre 1º de 

junho de 2024 e 1º 
de outubro de 2025. 
Maior instituição 
financeira cooperativa 
do Paraná, o Sicredi 
renova seu apoio à 
iniciativa da Organização 
das Cooperativas do 
Paraná, reafirmando 
o compromisso com o 
setor e com o incentivo 
à comunicação como 
instrumento de 
transformação.

Com mais de 1,4 
milhão de associados 
no estado e presença 
em 85% dos municípios 

paranaenses, o Sicredi é 
a instituição financeira 
com a maior rede 
de atendimento e 
capilaridade do Paraná, 
contando com mais de 
480 agências.

Cerca de 12% da 
população do estado 
é associada ao Sicredi, 
que exerce um papel 
fundamental no estímulo 
às economias locais 
por meio do apoio ao 
empreendedorismo, 
ao agronegócio, ao 
acesso ao crédito, à 
educação financeira e 
à participação ativa em 
projetos de impacto 
social. 

“Se esse prêmio é um 
dos mais tradicionais, 
que seja também o mais 
duradouro. Se depender 
do Sicredi, continuaremos 
juntos, incentivando o 
trabalho que o jornalismo 
faz pelo cooperativismo e 
pela sociedade como um 
todo”, afirma o presidente 

da Central Sicredi PR/SP/
RJ, Manfred Dasenbrock.

Prêmio valoriza 
jornalismo com foco 
coletivo

Há mais de duas 
décadas, o Prêmio 
Ocepar de Jornalismo 
incentiva a produção 
de reportagens que 
evidenciam o impacto 
positivo das cooperativas 
na vida das pessoas, 
nas comunidades e 
no desenvolvimento 
regional. 

Criado pelo Sistema 
Ocepar, consolidou-se 
como referência no 
reconhecimento ao 
jornalismo voltado às 
causas coletivas. 

“Fomos um dos 
pioneiros do setor 
produtivo e do 
cooperativismo brasileiro. 
Hoje, o prêmio é 
modelo para vários 
segmentos. É muito 
interessante porque há 

um retorno muito bom, 
com reportagens que 
valorizam o sistema 
cooperativista, seus 
princípios e virtudes”, 
ressalta o coordenador 
de Comunicação e 
Marketing da entidade, 
Samuel Milléo Filho.

Em 2024, foram 
inscritos 108 trabalhos, 
com participação de 
jornalistas de diferentes 
regiões do estado. As 
reportagens vencedoras 
destacaram temas como 
sustentabilidade, crédito 
cooperativo, inclusão 
social e transformação 
comunitária. Entre os 
vencedores, destaque 
para o jornalista Deivide 
Sacramento, da TV Naipi 
— Rede Massa/SBT, 
vencedor do 1º lugar na 
categoria Telejornalismo, 
com a reportagem 
Cooperativismo apoia 
a inclusão social e o 
cuidado com o meio 
ambiente. 

Já na categoria 
Especial Crédito, Marcos 
Tosi, da Gazeta do Povo, 
foi premiado pela análise 
sobre o crescimento das 
cooperativas de crédito 
com a reportagem Onda 
de cooperativas de 
crédito avança.

O 17º Prêmio 
Ocepar de Jornalismo 
distribuirá R$ 88 
mil em premiações. 
Serão reconhecidos 
os três melhores 
trabalhos em quatro 
categorias principais: 
Telejornalismo, 
Radiojornalismo, 
Jornalismo Impresso/
Digital e Mídia 
Cooperativa. Haverá 
ainda prêmios especiais 
nas categorias Crédito 
e Unimed, com R$ 10 
mil para cada um dos 
primeiros colocados.

Saiba mais: 
https://premio.
paranacooperativo.coop.
br/

Sicredi renova patrocínio para premiação do 
jornalismo brasileiro
Inscrições para 17º Prêmio Ocepar de Jornalismo seguem até dia 1º de outubro de 2025

GERAL.


